



みなみっ子

6月の生活目標：「衛生に気をつけよう」

NO. 7

四万十市立中村南小学校 (TEL:34-7400)

さわやかな あいさつ歌声 ひびきます

毎朝、玄関の掃除をしながら子どもたちを迎えています。が、「校長先生、おはようございます。」というあいさつだけでなく、「ありがとうございます。」「校長先生、いつも、ありがとうございます。」と言ってくれる子どもたちが増えてきました。先週の金曜日の朝、いったい何人の子どもたちが「ありがとうございます」と言ってくれるかな、と思い人数を数えてみると、なんと72人の子どもたちが、「ありがとう」と言ってくれました。全校児童のおよそ3分の1、3人に1人の子どもたちが、「ありがとう」と言ってくれました。



子どもたちに「ありがとう」と言ってもらえると、明るく元気になります。子どもたちの声は、さわやかな気持ち、すがすがしい気持ちにしてくれます。



毎月、20日の朝は、民生委員の方々が交通指導をしてくれています。先週の金曜日にも所々に立っていただき、子どもたちを温かく、見守ってくれていました。交通指導をしていただいている民生委員の方々、ありがとうございます。

元気に登校してくる子どもたちの姿を見て、交通指導をしてくれている地域の方にも「おはようございます。」「いつも、ありがとうございます。」というあいさつができるとうれしいなあ、と思ったことです。

「ありがとう」は 魔法のことば

実は、「ありがとう」という言葉は、魔法のことばで、「目の前の人に『ありがとう』と言えば世界が変わる」とも言われているようです。

ここ数年、スポーツ選手のインタビューで、選手が必ずと言っていいほど言う言葉、それは何だと思いませんか？

★**ありがとう!**★

どのスポーツ選手も必ず口にするのが「感謝」の言葉です。例えば、「これまで支えてくれた方への感謝」「家族への感謝」「チームメイトへの感謝」など。実は、多くのスポーツ選手は、この感謝の言葉を、意識的に口に出しているということを知っています。感謝の気持ちを口にするのが、いい結果を残すことにつながるようです。

また、アメリカでは、「人は意識的に感謝を習慣化することができ、それによって幸福度が増す」ということが証明されているようです。感謝を口にするグループと不満を口にするグループでは、1か月後の幸福度が25パーセント違っていたという実験結果もあるようです。

「特別の教科 道徳」の時間

☆毎週1時間の道徳の授業で

すべての学級で、毎週1時間、道徳の時間があります。道徳の時間は、平成30年度より教科となり、教科書を使って子どもたちが学習をしているということは保護者の方もご存じのことと思います。そして、通知票にも、道徳の評価を記載するようになりました。



では、道徳の時間とは、一体どんな時間なのでしょう。道徳の時間は、「心を耕す時間」「生き方を見つめる時間」「自分を見つめる時間」「本音で話す時間」とも言われています。

そして、それぞれの学年の道徳の教科書にも、次のように書かれています。

- 1年生：どうとくの じかんは えや しゃしんを みたり はなしを よんだり してかんじた ことや かんがえた ことを ともだちと はなしあう たのしい じかんです。
- 2年生：どうとくの 時間は 自分の 心を しっかりと そだてる 楽しい 時間 です。
- 3年生：どうとくの時間は 新しい自分に出会うことができる 楽しい時間です。
- 4年生：どうとくの時間は あなたの心の成長をおうえんする時間です。
- 5年生：道徳の時間は これからのあなたを支える時間です。
- 6年生：道徳の時間は あなたの未来を照らす時間です。

道徳の時間を通して、子どもたちには、人間としてよりよく生きようとするために、将来出合うであろう様々な場面や状況でどのように対応したらよいかを考え、自分で判断することができる力を育てることができればと思っています。道徳教育は、特定の価値観を押しつけるものではありません。多様な価値観、いろいろな考え方、感じ方があって、時にはそれらが対立する場合も含めて、誠実にそれらと向き合って、道徳としての問題を考え続けていく姿勢が道徳教育では大切だと考え、毎週1時間の道徳の授業をそれぞれの学級で行っています。

道徳教育推進教師 景平 京子

道徳の時間は、子どもたちと一緒に「相手に対する思いやりとはどういうことなのか。」「感謝の気持ちとはどういうことなのか。」「正直にふるまうとはどういうことなのか。」などを考えていきます。そして、そのことを自分のこととして考えることが、大事なことだと考え、それぞれの担任が毎週1時間の道徳の授業をしています。

先日、ある量販店で買い物をしていた時のことです。中学生の親子が、「今日の道徳で主人公が、・・・。」「そんなこと道徳で勉強しようがやね。お父さんは・・・。」と、その日あったであろう道徳の時間の話をしているのを耳にしました。学校であった道徳の授業のことについて、親子で話題にしてくれていることを、うれしく思ったことです。

中村南小学校では、どの学級も毎週水曜日に道徳の学習をしています。ぜひ、ご家庭で、その日の道徳の授業について話題にしてみてください。

また、これから子どもたちが出合う問題は、答えがない問題や答えが一つとは限らない問題が多くなることが予想されます。道徳の時間には、正解がない問題でも、みんなが納得する納得解をつくり上げていくことも大切だと考えています。

☆家庭で取り組む 高知の道徳



「家庭で取り組む 高知の道徳」の冊子は、各家庭にありますでしょうか。この冊子には、学校で取り組む道徳教育の内容とともに、社会における共通の規範や家庭の中でのルールなど、家庭や地域で子どもさんとのかかわりの中で心がけていただきたいことが掲載されています。

また、幕末や明治期に活躍した郷土の偉人についても掲載されています。

1年生については、今年度に入って配布していますが、2年生以上については、昨年度までに配布をしております。ぜひ、それぞれのご家庭で確認していただき、子どもさんと一緒に使ってください。

この中に、家庭で行う取組として次の7つの取組が紹介されています。

家庭で行う7つの取組 家庭の力は心のエネルギー

- ①毎日きちんと **あいさつ** をしよう
- ②家族と **会話** をしよう
- ③家族の一員として **役割** をもとう
- ④子どもに **がまん** を教えよう
- ⑤体験の中で子どもを **きたえ** よう
- ⑥先人や目上の **人を敬う** 心を育てよう
- ⑦人に迷惑をかけたときはきちんと **叱ろう**



◎夏休み中のプール開放の中止について

保護者の皆様に監視のご協力をいただき実施しておりました夏休み中のプール開放ですが、今年度も、新型コロナウイルス感染症対策のため中止とさせていただきます。PTA 執行部とも協議を行い、更衣室やプールでの密接・密集を回避できない状況から、やむを得ず中止とさせていただきます。ご了承ください。また、保護者対象に行っておりました救命救急法の講習についても行いません。

● 7月の行事予定 ●



児童会月目標			安全に気をつけよう	
日	曜	朝会	学校行事等	授業予定
1	木	音楽	なかよしタイム あいさつ運動(人権擁護委員と)	〇〇〇〇〇〇
2	金	読書		〇〇〇〇〇〇
3	土			
4	日			
5	月	児童	委員会⑦ 安全点検	〇〇〇〇〇〇委
6	火	学級		〇〇〇〇〇〇
7	水	保健	校内研	〇〇〇〇〇〇
8	木	音楽	クリーン作戦	〇〇〇〇〇〇
9	金	読書	ワックス掃除	〇〇〇〇〇学
10	土			
11	日			
12	月	児童		〇〇〇〇〇〇
13	火	朝掃除		〇〇〇〇〇〇
14	水	読み聞かせ	校内研	〇〇〇〇〇〇
15	木	朝掃除	代表委員会	〇〇〇〇〇〇
16	金	朝掃除	集団下校	〇〇〇〇〇〇
17	土			
18	日			
19	月	児童	クラブ⑦	〇〇〇〇〇〇ク
20	火	学級	1学期終業式 個人面談 創立40周年花火大会	〇〇〇〇
21	水		↑夏季休業(7月21日~8月31日) 個人面談	
22	木		海の日	
23	金		スポーツの日	
24	土			
25	日			
26	月			
27	火			
28	水			
29	木			
30	金			
31	土		↓	

〔備考〕 学…学校行事 ク…クラブ活動 委…委員会活動 児…児童会活動
 ◎7月20日(火)に、創立40周年記念花火大会を予定しています。詳しい内容については、後日、お知らせします。

◎学校行事等の予定は、新型コロナウイルス感染症の感染状況により、中止や変更等になる場合がありますので、ご了承ください。

